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Samedi 25 novembre 2023 
MJC Rouen Saint-Sever 

 

Jean-Jacques
Texte tapé à la machine
Le dossier complet de la modernisation de la SAE au gymnase Dévé se trouve à partir de la page 16 de ce dossier
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Club Alpin de Rouen 
Assemblée générale du 25 novembre 2023. 

Saison 2022/2023. 
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COMPTE RENDU DES ACTIVITES SPORTIVES  
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Présentation du

projet de modernisation 

du mur d’escalade

du gymnase Dévé

- AG du CAF de Rouen du 25 novembre 2023 -
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Consistance du projet de rénovation



• Refaire le mur côté rue Dévé

• Remplacer le PAN existant

• Créer un espace bloc



Un projet élaboré collectivement
à la demande, en 2019, du comité directeur

Un groupe de travail composé de 10 personnes du club (*) a

mené le projet. Il regroupait :
- Des grimpeurs de niveaux différents, des initiateurs des adultes, des

enfants et adolescents, des ouvreurs

- Des expériences professionnelles variées (métiers de la construction, maitrise

d’œuvre, pratique des appels d’offres, …)

(*) Merci             à

François, Frédo, Jacques, Jean Jacques, Jean Pierre, Laurent, 

Quentin, René, Romain, Fabrice 

Ses missions, menées avec « professionnalisme », ont été :
- D’établir un cahier des charges adapté

- De réaliser une mise en concurrence

- De faire une analyse scrupuleuse des offres



6 entreprises (connues dans le domaine et ayant des références multiples)

ont été consultées
Altissimo, EP climbing, Escatech, Je Grimpe, Pyramide et  Walltopia

- ETAPE 1 : 3 offres nous sont parvenues :

En euros TTC Altissimo EP Climbing Escatech

Total « solution de Base »
1 Mur, 1 pan, 1 bloc

106 384,70 182 680,22 142 166,40

Total « variante»
1 Mur, 2 pan

106 682,27 175 535,42 178 235,64

- L’offre d’Altissimo bien que la moins chère n’a pas été retenue car elle n’était pas

satisfaisante sur un plan qualitatif notamment en terme de finitions et de

matériaux.

- L’offre d’Escatech, pour la solution de base, est la mieux disante mais la fourniture

du nouveau pan est très chère au regard de celle de l’offre d’EP climbing.

- L’offre d’EP climbing est très qualitative mais quelques prestations semblent très

chères en comparaison de celle d’Escatech sans raison apparente. Il s’agit en

particulier de la fourniture des tapis de réception et de la création de l’espace bloc.



- ETAPE 2 : Après avis du comité directeur :

- Poursuite de la consultation avec les 2 offres les plus qualitatives

- Sur la base de la solution suivante : 1 MUR, 1 PAN et 1 Bloc et en supprimant

l’espace bloc existant

Les 2 offres sont équivalentes en terme de qualité. 

Par contre, l’offre d’EP climbing est 37% plus chère.

Dans ce contexte, le groupe de travail a proposé au comité directeur 

de retenir l’offre d’Escatech qui répond aux attentes et présente le 

meilleur rapport qualité prix.

Le comité directeur a décidé de vous la présenter à l’AG 

d’aujourd’hui.

Prix HT TTC
Escatech 118 059,20 141 671,04

EP Climbing 161 597,00 193 916,00
Différence en euros 52 244,96
Différence en % +37%



Présentation du projet retenu







Le profil du mur et 

du pan vont être 

légèrement 

retravaillés





Ce projet a été présenté à la mairie de Rouen
(Direction des sports et du patrimoine bâti)

À Dévé le 15 novembre dernier.

Ils y adhèrent.

Un bail de type emphytéotique (*) sera établi.
(*) Le bail emphytéotique, ou emphytéose, est un bail de très longue durée. Il est conclu 
pour 18 ans au minimum et peut dépasser les 99 ans. Le contrat de bail emphytéotique 

donne un droit réel immobilier à l’emphytéote, le locataire.



Coût global du projet : 

160.000,00 euros TTC

- Mur, Pan et bloc 142.000,00 € TTC

- Bureau d’études structures (DB Structures) 2.900,00 € TTC

- Bureau de contrôle (estimatif) 3.000,00 € TTC

- Achat de prises – en option (estimatif) 6.100,00 € TTC

- Charriot – en option (estimatif) 6.000,00 € TTC



Financement du projet

- Trésorerie du CAF de Rouen : 194.000 € au terme de l’exercice 2022-2023

- C’est le résultat d’une gestion rigoureuse qui a consisté à provisionner

depuis de nombreuses années pour pouvoir refaire ses installations.

- Hors subventions éventuelles, après financement de ce

projet, la trésorerie resterait conséquente 34.000 ce qui permettrait

de pouvoir faire face à une dépense imprévue par exemple d’entretien important de la falaise de

Connelles.

- Néanmoins, le club souhaite faire des demandes de

subventions auprès de la mairie de Rouen, du Département de Seine Maritime et de la

Région Haute Normandie. Il proposera aux organismes consultés de subventionner à hauteur

de 50% mais sans aucune certitude.

- Ces demandes sont d’autant plus légitimes que le CAF met à

disposition gracieuse ses installations aux scolaires



Pourquoi réaliser ce projet de 

modernisation ?
- D’une part, compte tenu du vieillissement du mur actuel, elle devient

nécessaire.

- D’autre part, cette modernisation est un facteur de dynamisme

supplémentaire pour les adhérents.

- Enfin, ce nouveau mur, aux standards modernes, constituera une

vitrine permettant d’attirer de nouveaux adhérents et d’avoir une plus

grande assurance de maintenir ou augmente l’effectif du club.

Il est en effet rappelé que notre club entièrement bénévole garde un 

dynamisme exceptionnel notamment parce que son effectif important lui 

permet une perpétuelle « régénérescence ».

Sur un plan financier, dans le cas le plus défavorable, si le CAF n’obtenait 

pas de subventions, le montant de cette dépense permet de garder un 

équilibre financier largement positif sans même devoir augmenter les 

cotisations



Planning à suivre

Sous réserve de l’avis de l’AG

Décembre 2023 – Janvier 2024 :

- Escatech finalise la forme du mur et le CAF la valide

- Le CAF passe commande et verse un acompte de 10%

- Escatech communique les charges à reprendre à DB structures et le 

détail des points d’accroche des installations

- Le CAF constitue les dossiers de demandes de subventions

- DB structure fourni la note de calcul démontrant que les murs du 

gymnase peuvent reprendre les charges des installations

Eté 2024 :

- Travaux

- Durée des travaux : 4 semaines et 6 semaines en intégrant la phase 

de préparation



Proposition soumise à l’avis de l’AG

Dans ces conditions, il est proposé à l’assemblée générale 

du 25 novembre 2023 d’autoriser le président à engager les 

dépenses correspondantes pour un montant global de 

160.000 euros TTC et de faire réaliser les nouvelles 

installations par la Société Escatech.

Le projet de modernisation du mur d’escalade Dévé consiste à :

1 – Refaire le mur côté rue Dévé

2 – Refaire le pan inclinable

3 – Créer un espace bloc

Suite à un appel d’offre, le groupe de travail du CAF de Rouen 

propose de retenir l’offre de la société Escatech




